



NUÑO: NINGÚN DIÁLOGO CON LA CNTE MIENTRAS HAYA PARO



El secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, y el titular de Educación Pública, Aurelio Nuño, durante el acto en el campo militar 37-C, en San Miguel de los Jagüeyes, estado de México, donde fueron inauguradas seis escuelas en las instalaciones castrenses, que también beneficiarán a la población local. A la reunión acudió el gobernador Eruviel Ávila ■ Foto Francisco Olvera

■ “La educación no puede estar sujeta a negociación ni a los intereses de un grupo”, puntualiza

■ Subraya el secretario que la reforma va a continuar y se va a profundizar

■ “Se puede tener apertura, pero no truncar los sueños de los niños de México”

JESÚS ÁRAMBA, ENVIADO

■ 3

El magisterio disidente exige a la SG retomar negociaciones

■ Manifiesta que habrá retorno a las aulas si se atienden sus demandas

■ Refuerzan movilizaciones y bloqueos en Oaxaca, Chiapas y Ciudad de México

■ 4 y 5

■ Baja a “negativa” la perspectiva de calificación de crédito

“Decepcionante”, el crecimiento de México, indica S&P

■ “Factores no económicos limitan beneficios de reformas estructurales”

■ La corrupción, uno de los principales escollos en la gobernabilidad

■ El endeudamiento público será de 47% del PIB a fines de 2018, anticipa

Educación, el camino para transformar el país: Sedena

■ “Regresaremos a lo mismo” si no se le apoya, dice el general Cienfuegos

■ 3

Con muerte violenta, 84 de los cuerpos de la fosa de Tetelcingo

■ Cuatro presentan “tiro de gracia”, señala un informe preliminar sobre el caso

■ No hay pesquisa alguna en 75% de las víctimas con heridas de bala

■ La firma redujo de “estable” a “negativa” la perspectiva crediticia del gobierno

“Decepcionante” crecimiento en México, pese a reformas: S&P

■ Ante deuda de 42% del PIB, dejó abierta la posibilidad de bajar la nota si no disminuyen los pasivos del sector público ■ La percepción de corrupción limita beneficios e inversiones, dice

México ha tenido una tasa de crecimiento “decepcionante”, aun cuando ha llevado a cabo más reformas estructurales que otros países, sostuvo este martes Standard and Poor’s (S&P).

La firma redujo de “estable” a “negativa” la calificación sobre la posibilidad de impago de la deuda del gobierno mexicano y abrió la posibilidad de bajar la nota si no hay una reducción en los pasivos del sector público federal.

En sus consideraciones mencionó que la “percepción de corrupción” en el país limita los beneficios de los cambios impulsados por el gobierno, en particular en el área de la inversión.

Las calificaciones de deuda son un indicador de la probabilidad de impago de obligaciones por parte de gobiernos y empresas. A mejor calificación, es menor el costo del financiamiento que reciben. México tiene el llamado “grado de inversión” de las principales calificadoras. Reducir a “negativa” la perspectiva indica que es más probable que baje la calificación.

“México ha llevado a cabo más reformas estructurales en comparación con la mayoría de los países de mercados emergentes, pero su tasa de crecimiento ha sido decepcionante, debido parcialmente a factores no económicos”, destacó.

La administración del presidente Enrique Peña Nieto “hizo notables reformas estructurales para modernizar la economía en los sectores de energía, educación, telecomunicaciones, fiscal y financiero en la primera parte de su periodo de administración de seis años, con el respaldo de otros

partidos. Sin embargo, las debilidades en la gobernabilidad, que reflejan en parte una débil aplicación de la ley y la percepción de corrupción, limitan los beneficios de estas reformas, especialmente en la inversión”, expuso.

La deuda neta del gobierno general se ubicó en 42 por ciento del producto interno bruto (PIB) en 2015. En 2005 era equivalente a 28 por ciento del PIB. La firma calificadora anticipó que hacia el final del gobierno, en 2018, el endeudamiento será equivalente a 47 por ciento de la economía. Aunque el nivel de deuda es mo-

derado, el gobierno tiene menos margen de maniobra fiscal del que tenía hace 10 años, consideró.

La democracia mexicana ha seguido madurando a medida que los partidos comparten el poder en los niveles de gobierno nacional y local. La democracia ha generado estabilidad y cambios regulares de gobierno en México, pero no ha derivado en un dinamismo económico ni ha mejorado la seguridad pública, expuso la calificadora en su argumentación sobre la decisión de poner en perspectiva negativa la calificación financiera del

gobierno mexicano.

“Esperamos que la continuidad de las políticas económicas en los próximos dos años, junto con el ajuste fiscal en curso, compensen los menores ingresos petroleros y contengan el nivel de deuda del gobierno. Esperamos que la implementación de las reformas económicas, especialmente en los sectores de energía y telecomunicaciones, mantengan el crecimiento del PIB a largo plazo, pero no necesariamente incrementará la tasa de crecimiento, en ausencia de otras medidas”.